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La provincia de Buenos Aires
no escapa a una tendencia mun-
dial: lejos de lo que se creía, la
sífilis, una enfermedad de trans-
misión sexual, está muy vigente
y en alza. La alarma surgió lue-
go de que se detectaran casos «ré-
cord» en algunos municipios.

Según cifras del Ministerio de
Salud, entre agosto de 2017 y el
mismo mes en 2018 se notifica-
ron 2868 casos, cifra que las
autoridades describieron como
«alta», mientras avanza una
campaña oficial con tests rápi-
dos que permiten conocer el
diagnóstico en el momento

En tanto, de acuerdo a los úl-
timos datos comparativos entre
2015 y 2016, la provincia de
Buenos Aires fue la cuarta a ni-
vel nacional que tuvo más ca-
sos de sífilis. En territorio bo-
naerense la suba fue de 28% (de
2.739 a 3.769) en ese periodo
de tiempo, según datos del re-
porte epidemiológico realizado

Editorial:

El techo del Hospital
Entrevista:

Elias Pino, un quiroguense
formador de boxeadores
Venecia, una historia de amor:

Una noche de teatro
a pura emoción

Alumnos y profesores de la
Secundaria N°11 y su Exten-
sión N°2110 del Paraje La
Corona participaron del pro-
yecto G20: Experiencia de
Consenso en la Escuela de
Educación Superior Técnica
N°2 en la ciudad de 9 de Ju-
lio.

Representando a Canadá
participaron los alumnos
Diego Felice de 2° año y Al-
fonsina Cepeda de 3° año. Re-
presentando a Rusia lo hicie-
ron Luisina Arrache y Román
D’ Andrea. El tema aborda-
do en esta oportunidad fue-
ron las Energías Renovables
y los alumnos presentaron una
declaración sobre las mismas
teniendo en cuenta la reali-
dad de cada país. Fueron
acompañados por las profe-
soras Soledad Roella y Sabri-

Preocupa el incremento de casos de sífilis
en la provincia y lanzan tests rápidos
La alarma surgió luego que se detectaran infectados
«récord» en algunos municipios y en Quiroga también.

por la ahora Secretaría de Salud
nacional.

«Somos una de las primeras
provincias en implementar una
estrategia de diagnóstico opor-
tuno, tratamiento adecuado y
prevención, que incluye la rea-
lización de tests rápidos, como
los de VIH», señaló Gabriel
González, director provincial
del Programas Sanitario del Mi-
nisterio de Salud bonaerense.

En 2017, desde la cartera sa-
nitaria nacional no pudieron
aportar datos sobre sífilis por
una transición en los sistemas
de vigilancia. Por ese motivo,
el Gobierno bonaerense reali-
zó un reporte propio que com-
prende el periodo agosto 2017-
agosto 2018 a partir del que se
conocieron 2868 casos.

«El número corrobora una
tendencia en alza», indicó Gon-
zález. No obstante, aclaró que
coincide con la preocupación
en el resto de los países y que la

provincia se encuentra dentro
de un contexto general. «No es
una situación que marque una
alarma especial dentro de nues-
tro territorio», amplió el fun-
cionario.

«Para eso implementamos
esta estrategia que se suma a la
entrega de preservativos: este
año, la provincia de Buenos Ai-
res realizó una inversión récord
para la compra de 11 millones
de preservativos más que se su-
man a los que entrega Nación»,
indicó González.

Alarma local

En el interior bonaerense, el
crecimiento de casos de sífilis
que se dieron a lo largo de este
año en localidades como Cha-

Embajadores del saber

na Messina. También colabo-
raron las profesoras Nancy Ro-
dríguez y Julieta Larriba.

Los alumnos recibieron la fe-
licitación  de las autoridades de
la Secundaria N° 11 por su par-
ticipación y el compromiso
asumido ante tamaño desafío y

dieron a conocer en redes so-
ciales el orgullo que era para
la institución poder acompa-
ñarlos en esas jornadas y en
su desarrollo como estudian-
tes de secundaria y principal-
mente como personas de
bien.

cabuco, Lincoln, Azul y Tan-
dil encendieron la alarma. A
partir de eso, se iniciaron cam-
pañas locales y también a nivel
provincial.

En Lincoln, por ejemplo, se
notificaron hasta agosto 169 ca-
sos. Mientras que en Azul, la
enfermedad empezó a preocu-
par en septiembre del año pasa-
do, a partir de la aparición, tam-
bién, en mujeres embarazadas.

Desde la Dirección de Salud
de Chacabuco informaron que
entre 2016 y 2017 los casos de
esta enfermedad aumentaron un
40% a nivel local y que se detec-
taron cinco de sífilis congénita.
La estadística encendió la señal
de alarma entre las autoridades
del área de Salud y se propusie-
ron reforzar las campañas de

concientización a través de char-
las, talleres, testeos confidencia-
les e, incluso, colocando dispen-
sers gratuitos de preservativos
en bares y boliches.

Cabe señalar que la sífilis
congénita es la que se transmite
de madre a hijo en el embarazo
y puede provocar abortos y dis-
capacidades en el recién naci-
do. De acuerdo a datos del mi-
nisterio de Salud bonaerense
difundidos el año pasado, sobre
una muestra de 86.118 mujeres
estudiadas con al menos una
prueba diagnóstica, se detecta-
ron 3 casos cada 100 embaraza-
das, un total de 2.670 afecta-
das.

(Fuente: Diarios Bonaerenses)
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La Asociación Cooperadora
del Hospital Municipal «Dr.
Manuel Arce» ha informado
que gracias al aporte de los so-
cios y el municipio se logró

La nueva comisión

De esta manera quedo conformada la nueva Asociación
Cooperadora Hospital Municipal Dr Manuel Arce:

Presidente: Beatriz Fernández; Vicepresidente: Ana María
Abba; Secretario: Lidia Ester Rodríguez; Pro – secretario:
Lilian Beatriz Carretero; Tesorero: Norma Ester García ;

Pro - Tesorero: Ana María Herrera; Vocales Titulares: 1°
María del Carmen Salas; 2°  Leonor Graziano; 3° Antonia
Delia Aguilera; 4° Sandra Cisneros. Vocales Suplentes: 1°
Mmaría José Aires; 2° María Elena Wetzel. Revisores de
Cuentas Titulares: 1° Ana María Castro; 2° José Antonio
Bird. Revisores de cuentas Suplentes: 1° Graciela Lanzi; 2°
Marta Corvalán.  Asesor: Mario Daniel Valinoti

NUESTRA GENTE

Decesos
Pablo Ezequiel Palmieri,
el 05.10.2018, en Pehuajó a los 24 años de edad.
María Lanzi, el 07.10.2018,
en Quiroga, a los 99 años de edad.
Liliana de los Ángeles Toledo (Lili),
el 09.10.2018, en 9 de Julio, a los 49 años de edad.
Dora Graciela Oiz (Dorita),
el 18.10.2018, en Quiroga, a los 72 años de edad.

NUESTRA OPINIÓN

La reparación del techo del Hospital
arreglar parte del techo y cana-
letas del centro de salud quiro-
guense.

No es la primera vez que des-
de allí surgen buenas e impor-

tantes noticias  para el mejor
funcionamiento del Hospital
local y que ha sido su coopera-
dora quién ha logrado avances
y objetivos de menor y mayor
grado para el lugar. Como con
otras instituciones locales re-
fuerzan la confianza en ellas,
que sortean dificultades -mu-
chas veces- alejadas de ayudas
oficiales sostenidas solas por el
esfuerzo comunitario.

En nuestra nota editorial de
la edición N° 201 de noviem-
bre de 2017 desarrollamos una
larga lista de logros de la coope-
radora en cuestión y, en parale-
lo, de elogios porque así lo me-
recían.

En esta ocasión, no seríamos
fieles a nuestro sentir sino deci-
mos que este tipo de reparacio-
nes deben ser encaradas y sol-
ventadas sin más por el propio

tesoro municipal y sin la inter-
vención de terceros. Hay que
recordar que el Hospital es mu-
nicipal y como tal su funciona-
miento -con todo lo que ello
atañe- corresponde al munici-
pio y nada más que al munici-
pio. La inestimable labor de la
cooperadora, apuntalada por
los vecinos, debe, debería es-
tar, para otras cuestiones de
menor envergadura, pero está
probado que sin su intervención
las cosas no se hubieran solu-

cionado tan rápido.
Hay que recordar que las co-

operadoras son un invento ar-
gentino creadas hace varias dé-
cadas para tapar los grandes
agujeros que el estado en todas
sus formas no tapa. Y espera-
mos que este arreglo  no con-
funda al gobierno municipal
creyendo que otros –las coope-
radoras, las instituciones-  ha-
gan lo que les corresponde ex-
clusivamente a él mismo.

El Director
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Se han producido en los últi-
mos días novedades en el rubro
comercial de Quiroga. Con
cambios de local, en dos de
ellos y nuevos dueños  en otro,
en todos los casos, cada uno de
ellos afronta los desafíos de la
época con nuevos bríos tratan-
do de dar lo mejor de sí para
atender a la clientela. La parti-
cularidad es que en estos tres
casos cubren distintas barriadas
de la localidad

Desde el martes 9 de octubre
abrió sus puertas minimercado
‘La huerta’ de ‘Pali’ Hernández
y Stefy Amigo, en la Avenida
General Quiroga.

El miércoles 17 de octubre
hizo lo propio verdulería ‘La
Esperanza’ de Alejandro Sgali-
ppa y Marina Mena en su nue-
vo local, ubicado junto a su do-
micilio y finalmente el jueves
25 abrió sus puertas ‘Despensa
Andrés’ de Abel ‘Bochi’ Andrés

La Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Sub-
secretaría de Producción, se
encuentra desarrollando un
nuevo sistema para estable-
cer la nomenclatura de cami-
nos rurales del distrito, y en
este contexto, permitir la ubi-
cación de las distintas tran-
queras, a fin de determinar el
acceso a cada campo.

El sistema trabaja sobre la
base de Google Earth y fue
adaptado dibujando la planti-
lla de todos los caminos, los
cuales serán denominaciones
dadas por la Provincia o Na-
ción y el resto se llevó a una
modalidad alfa numérica, de

Nuevamente el programa
Pro Huerta implementado
por el INTA se hizo presente
en Quiroga. En este caso el
lunes 24 de septiembre en la
sede del Taller
Protegido y en el
Proyecto institu-
cional de la exten-
sión 2110 (Paraje
‘La Corona’) de la
Secundaria n° 11
para su huerta orgánica.
Hubo charlas y entrega de se-
millas en una jornada donde
la experiencia de trabajo y
orientación estuvo a cargo de
la Ingeniera Agrónoma Paula
Ferrere de INTA 9 de Julio.

El Pro huerta es un progra-
ma de políticas públicas que
promueve las prácticas pro-
ductivas agroecológicas para
el autoabastecimiento, la edu-
cación alimentaria, la promo-
ción de ferias y mercados al-
ternativos con una mirada in-
clusiva de las familias pro-
ductoras. Es una política pú- 43años

Comerciales

y Verónica Albín.
En todos los casos es destaca-

ble el esfuerzo personal de cada
familia, que pondrán lo mejor
de sí para atender a sus clientes,
brindando siempre ese plus que
es el eslogan de ‘atendido por
sus dueños’ y que viene como

Minimercado ‘La Huerta’. anillo al dedo.
En todos los casos hay am-

plios horarios de atención y
ofertas especiales. Una etapa de
inmensas expectativas para los
propietarios, con la intención
de marcar diferencia en calidad
y variedad, en distintos puntos
de la localidad. Compre en Qui-
roga.

Despensa Andrés.

Verdulería ‘La Esperanza’.

NOMENCLATURA DE CAMINOS RURALES DEL DISTRITO

Piden a productores
declarar sus tranqueras
Será de gran utilidad para que Bomberos,
ambulancias o Policías puedan ubicar cada una de
ellas en casos de emergencia.

acuerdo al tipo de camino.
Esa nomenclatura se aplica

en un sistema informático y
será de utilidad para Bombe-
ros, ambulancias o Policía,
evitando imprecisiones, ya
que permite trabajar con el
sistema de GPS.

Por ello es importante que
cada propietario de una ex-
plotación agropecuaria de-
nuncie su tranquera o entra-
da al campo, en forma volun-
taria y gratuita. Para la iden-
tificación de la misma, se co-
locará en la tranquera, una
chapa blanca con letras rojas
refractarias con la nomencla-
tura.

El programa Pro Huerta llegó a Quiroga
blica, implementada por el Ins-
tituto Nacional de Tecnología
Agropecuaria del Ministerio de
Agricultura, Ganadería y Pes-
ca de la Nación a través del Plan

Nacional de Seguri-
dad Alimentaria, que
permite realizar un
abordaje integral de
las diferentes realida-
des que plantea nues-
tro vasto territorio ar-

gentino. Llega a las familias pro-
ductoras a través de la promo-
ción de la producción agroeco-
lógica, tanto para el autoabaste-

cimiento, la educación ali-
mentaria, la comercialización
en ferias y mercados alternati-
vos y el rescate de especies,
saberes y costumbres popula-
res, con una mirada inclusiva
que valora y potencia la di-
versidad. Y promueve el uso
de técnicas amigables con el
medio ambiente, el aprove-
chamiento de recursos locales
y el uso de tecnologías apro-
piadas que mejoran el hábitat
y la calidad de vida de las fa-
milias productoras y todo su
entorno y toda su comunidad.
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«Que difícil se me hace
imaginar que no voy a vol-
ver a verte, que no voy a vol-
ver a sentir un abrazo, que
no me vas hacer llorar de la
risa, que no voy a recibir un
mensajito tuyo, que difícil se
me hace esto gordo. Desde
chiquitos compartiendo esta
vida juntos y siempre disfru-
tando al máximo cada mo-
mento. Es inevitable no reír-
se cuando te recordamos con
las chicas. Es inevitable por-
que así eras vos, un loco lin-
do, lleno de vida, lleno de
alegría. Lo único que pido es
volver a encontrarte en mis
sueños para abrazarte fuerte,
tener una de esas charlas don-
de nos poníamos serios y me
retabas un poquito y decirte
que te quiero mucho. Donde
seas que estés, seguramente
en un lugar hermoso, cómo
vos, estés brillando, seas fe-
liz y estés en paz. Fuiste el
Uno siempre, perseguiste to-
dos tus sueños y nunca bajas-
te los brazos, nunca. Para mí,
esa es la mejor carrera que
ví. Brilla Pablito, mi gordo,
el cabezón, brilla y volá alto.
Te voy a recordar siempre
con una sonrisa. Voy a extra-
ñarte mucho gordo lindo.

(Soledad Sgalippa)

Entre tanto dolor, voces de afecto genuino
Pablo Palmieri

«El pueblo está mudo de dolor y asombro, hay noticias que no
son fáciles de asimilar. Pablito que encuentres Paz, en esta carrera
que no estaba programada. Dios te de descanso eterno y consuelo
a los que te querían».

(Nora Ledesma)

«No tenemos palabras para describir el dolor que sentimos por
la pérdida física de Pablo. Trasladaste estos colores a tu otra
pasión, como eran los fierros. Tu recuerdo permanecerá por
siempre en nuestro Club y en la comunidad. En este momento de
tanto dolor acompañamos a su familia y amigos. ¡Hasta Siempre
Pablito!»

(Club Atlético Quiroga)

María Lanzi
«Un abrazo grande Adriana, Mara y familia. Mis respetos a

Luis, hermano con mayúsculas; pendiente de ella, tratando de
cumplirle todos sus deseos, aunque algunos no eran más que
berrinches. Q.E.P.D María, mi vecina que siempre pasaba con su
bastoncito, su paso ligerito a pesar de su dificultad y su saludo
especial: «chau quirida»; con él pasar de los años compartí tardes
en el Quiroga. Me encantaba conversa, escucharla leer sin ante-
ojos, decir las tablas salteadas como me pedía y hacerla renegar,
siempre bajo el cuidado atento de Adela Sánchez. Vuela en paz
María».

(Norma Giusti)
«Como no valorar todo

lo que hizo María, de un
corazón enorme, descansa
en paz».

(Fabiana DAndrea)

«Hermosa mujer María. Sus patines tejidos, las carpetas, los
caramelos que me regalaba cuando le ayudaba a cargar su bolsa,
yo niña, ella ya con sus años y achaques, personaje de mí infancia.
Abrazo a todos».

(Daniela Graziano)

Desde el mes de abril varios
de los alumnos de la Secunda-
ria N° 11 de Facundo Quiroga
participaron de las Olimpiadas
Matemáticas. Las alumnas
Giovanna Brosio y Emilia Ma-
caroni han accedido a la instan-
cia provincial, primero en la
ciudad de Mar del Plata y el dia

Olimpiadas de matemáticas
13 de septiembre en la ciudad
de Bragado. De esta instancia
se esperan los resultados, que le
permitirían acceder a la instan-
cia nacional en Córdoba.

A estas alumnas se sumó Del-
fina Allegretti y participaron en
la ciudad de Trenque Lauquen

de la instancia Regional de Ma-
teclubes, resolviendo proble-
mas en grupo.

«Participar de estas actividades
y ver el desempeño de nuestras
alumnas nos invita a seguir apos-
tando por la educación de nues-
tros jóvenes y acompañarlos en es-

tos desafíos. Nuestro
agradecimiento a la
profesora Analia Larri-
ba que se comprometió
con el proyecto y lo lle-
va adelante, y a las fa-
milias por acompañar»
dicen desde la con-
ducción de la Secun-
daria N° 11.
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Cantidad de productores, su-
perficie implantada, principa-
les cultivos, cantidad de gana-
do, capacidad instalada de crian-
za, perfil del productor, tama-
ño de emprendimientos fores-
tales, ganaderos y agroindustria-
les son algunos de los datos que
se actualizarán con el Censo
Nacional Agropecuario (CNA)
2018, que se inició hace unos
días, con miras a generar políti-
cas de inclusión acordes a la rea-
lizad actual del país.

El Instituto Nacional de Es-
tadísticas y Censos (INDEC) ya
había puesto en marcha el ope-
rativo comenzando con la ca-
pacitación de los técnicos y cen-
sistas de cada jurisdicción.

Los encuestadores profesio-
nales harán el barrido de todo
el territorio relevando las ex-
plotaciones agrícolas, pecuarias
y forestales, relevando rasgos
estructurales de un amplio con-
junto de actividades bioenergía
y agroindustria, asentadas so-
bre una multiplicidad de tecno-
logías, modelos de negocios y
perfiles de los productores.

Hace pocos días, el titular del
organismo nacional, Jorge Te-
desca, declaró frente a la Comi-
sión de Agricultura y Ganade-
ría de la Cámara de Diputados,
que «existe una grave falta de datos
oficiales sobre el sector» y en este
sentido, recalcó que «desde hace
16 años que no se cuenta con datos
certeros».

El trabajo se extenderá hasta
el 30de noviembre. Si bien el
relevamiento se realizará con
tablets que proveerá el INDEC,
aplicaciones móviles espacial-
mente desarrolladas para el ope-
rativo de campo y herramien-
tas informáticas aplicadas a la
recolección, tratamiento y dis-
posición de datos, se estima que
en abril de 2019 se conocerán
los números estadísticos fina-
les.

El CNA relevará, a nivel país,
190 millones de hectáreas agro-

La Secretaría de Salud de
la Municipalidad de Nueve
de Julio informó que ha co-
menzado la campaña de va-
cunación contra el sarampión
y la rubéola, para niños de
entre 13 meses y 4 años de
edad, quienes deben recibir
una dosis adicional y obliga-
toria.

Cabe destacar al respecto
que el sarampión no se trans-
formó en brote gracias a la
vacunación, y para evitar jus-
tamente esta posibilidad es
que se realiza esta campaña; a

Reencuentro
Los ex alumnos de la EP

N° 41 se están organizando
para reencontrarse el sába-
do 24 de noviembre desde
las 14 hs y hasta las 17.

Empezó el Censo Agropecuario
El Indec lleva a cabo el estudio para tenerEl Indec lleva a cabo el estudio para tenerEl Indec lleva a cabo el estudio para tenerEl Indec lleva a cabo el estudio para tenerEl Indec lleva a cabo el estudio para tener
«una precisión del campo argentino».«una precisión del campo argentino».«una precisión del campo argentino».«una precisión del campo argentino».«una precisión del campo argentino».

pecuarias y forestales para dar
respuesta a la creciente deman-
da de datos sobre estas activida-
des. Los principales objetivos
son obtener datos actualizados
para el diseño e implementa-
ción de políticas públicas, for-
talecer la competitividad del
sector privado y compatibilizar
las estadísticas agropecuarias
argentinas con parámetros in-
ternacionales.

Roberto Bisang, director de
Estadísticas del Sector Prima-
rio y coordinador del CNA
2018, explicó: «El CNA es la
fotografía del campo argenti-
no que va a sacar el Indec con la
colaboración de los producto-
res agropecuarios».

¿Qué debe saber el censado?
Bisang señaló que «cuánto

más convencidos estén de la uti-
lidad del CNA mejor será la res-
puesta», y resaltó: «Es un cen-
so de todos y para todos».

Ante la duda y curiosidad de
los potenciales censados, cabe
aclarar que según informaron
desde el Indec, sólo se releva-
rán los aspectos físicos de las
explotaciones agropecuarias,
no se indagará sobre valores
monetarios, estructura de cos-
tos, ventas, etc. Además, los
datos proporcionados por las
personas son estrictamente con-

fidenciales y están protegidos
por el secreto estadístico, y la
información solo será publica-
da de forma anónima.

A diferencia del último censo
agropecuario de 2002, en esta
oportunidad se muta del formu-
lario de papel al soporte digital.
En este sentido, subrayaron
que en el operativo nacional se
utilizará una tableta digital, en
la cual estará el cuestionario, la
cartografía que permite al pro-
ductor identificar dónde está
su campo y el sistema de ges-
tión. De esta manera el trabajo
es más ágil y sencillo.

En sintonía, la directora Na-
cional de Difusión y Comuni-
cación, Silvina Viazzi, agregó
que los censistas estarán iden-
tificados con una credencial,
una gorra y una bolsa del IN-
DEC, y a su vez, anticipó que
en las diferentes organizaciones
rurales de cada zona se coloca-
rán carteles con el nombre del
censista. En este sentido, cabe
mencionar que del histórico
CNA 2018 participarán 3.505
profesionales, de los cuales
2.794 son censistas. En la se-
lección de los mismos si bien
entraron diferentes variables en
juego, una de ellas fue la proxi-
midad y conocimiento de la
zona a censar.

¿Y si no respondo?
Al ser consultados, sobre cuá-

les son las consecuencias en
caso de que alguien se niegue a
responder el cuestionario, la
Directora Nacional de Estadís-
ticas y Precios de la Produc-
ción y el Comercio, Carolina
Plat  indicó que se le aplica una
multa, no obstante se realizan
dos o tres avisos antes de emitir
la multa, y resaltó: «Nosotros
no queremos llegar a eso».

En la misma línea, Bisang
agregó que pueden tener pro-
blemas al momento de desarro-
llar operaciones bancarias, y
destacó: «Preferimos más con-
vencimiento que penalidad por
incumplimiento, pero esas son
opciones que se pueden dar».

«Sólo se relevarán
los aspectos físicos
de las explotaciones
agropecuarias, no se

indagará sobre
valores monetarios,
estructura de costos,

ventas, etc.»

Campaña de vacunación
contra el sarampión
y la rubéola

la que se agrega, además,  la
vacuna contra la Rubéola por-
que es una enfermedad muy se-
vera si la adquieren las embara-
zadas y la transmiten al bebe en
la panza.

Para continuar sin casos de
Sarampión y evitar la Rubéola
congénita, se debe lograr que al
menos el 95% de todos los me-
nores de 5 años reciban las va-
cunas que evitan estas enferme-
dades.

Se puede concurrir a todos
los Centros de Salud del distri-
to donde habitualmente se co-
locan las vacunas.

Las vacunas son absoluta-
mente gratuitas y con material
descartable. Se debe concurrir
con la libreta sanitaria única-
mente.

(Fuente: Prensa Municipal)
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Desde hace tiempo andan a
las piñas en unos de los galpo-
nes del ferrocarril que usa Ace-
faq para sus exposiciones. Pero
no es ninguna interna de los ex-
positores locales: son los asis-
tentes al gimnasio allí montado
los que cruzan guantes, hacen
fintas, le dan a la bolsa y a la
soga y toman lecciones de
boxeo con la conducción de
Elías Pino y la dirección de
Néstor Ferrario.  Este último
es un hombre acostumbrado a
practicar un sinfín de discipli-
nas deportivas, y todas de gran
forma: fue principalmente ju-
gador de fútbol, a punto de in-
corporarse a San Lorenzo de
Almagro y Rácing, solo frustra-
do por esos imponderables que
tiene el destino,  multicampeón
en varios equipos de la Liga
Nuevejuliense de Fútbol, gran
jugador de básquet en su paso
por la conscripción militar en
Santa Rosa y en 9 de Julio, juga-
dor de pato y corredor de mo-
tos, campeón local de tenis y
hasta jockey en cuadreras cuan-
do estaba en la pubertad en su
Naón natal. Pero además de
todo eso fue  fundamentalmen-
te boxeador y luego formador
de púgiles a lo largo de varias
décadas.

Ferrario tiene su propio gim-
nasio que sirvió de albergue por
años enteros para cobijar boxea-
dores desamparados de todo.
Fue su generosidad la que los
protegió de las inclemencias, no
sólo del tiempo sino de la vida
misma. Y su gimnasio bajo el
nombre de ‘Clan Ferrario’ sale
a apuntalar las voluntades y los
sueños de otros jóvenes que in-
tentan  concretar  sus fantasías

deportivas en una de las disci-
plinas deportivas más duras.
Por eso llegaron un día hasta
Quiroga.  El ring montado en el
centro de las instalaciones que
usa Acefaq  es el foco sobre el
que se posan todas las miradas.
Al costado unos le pegan duro a
la bolsa o hacen sombra y otros
entrenan su velocidad con el
punching ball.  Ferrario está
atento a todo y su mirada super-
visa vendajes, fintas, movi-
mientos de piernas y cada tanto
predice las posibilidades de al-
gunos púgiles para el futuro in-
mediato.

La tarea de adiestramiento
corre por cuenta de nuestro en-
trevistado: Elías Pino. Quiro-
guense, nacido en 1981, vivió
su infancia entre Quiroga y
Martínez de Hoz, los pueblos
de sus padres, Nora (Andrés)  y
Julio (Pino); al terminar la pri-
maria la familia se radicó en
Nueve de Julio.

Elías llega al boxeo cuando
Ferrario tenía el gimnasio en su
casa y él estaba interesado en
hacer sólo una tarea física de
carácter recreativa. Debía es-
perar a que los boxeadores de-
jaran de darle a la bolsa para
tener su momento.

Pero fue un accidente en los
corsos de Martínez de Hoz,
donde falleció su amigo Matías
Fernández el que lo rodeó de
dolor y angustia y su rutina de
todos los días se derrumbó.  Fue
el consejo de Néstor y el boxeo
el que lo rescató de ese momen-
to amargo y volvió al gimnasio
con la esperanza de recuperar
las maravillas de lo pequeño y
cotidiano. Desde levantarme
por la mañana, hasta poner la

cabeza sobre la almohada por
la noche. A dar gracias por cada
segundo de vida. A que hay que
estar preparados para que todo
cambie de un segundo al otro y
adaptarse: «Fue mi cable a tie-
rra» dice.

El gimnasio no pasaba su me-
jor momento, faltaban materia-
les y flaqueaban las ganas. Pero
con un italiano recién llegado
al país, Andy Carona  y siem-
pre con el consejo de Néstor
Ferrario  crearon una comisión,
hicieron un festival de boxeo y
con el dinero recaudado empe-
zaron a remontar la cuesta: se
compraron nuevas bolsas, ven-
dajes, guantes y el gimnasio
tomo un impulso que no paró
hasta hoy. Se formó la comi-
sión del ‘Clan Ferrario’ que re-
gula el funcionamiento y de la
que Elías es su presidente. Las
condiciones que puso Ferrario
fueron que nadie debía pagar
para practicar y entrenarse para
ser boxeador. Paralelamente le
exigía a Elías que hiciera el cur-
so de entrenador de boxeo en la
Federación Argentina de Box.

«Cumplí. Me recibí de Di-
rector Técnico».

Y ahora qué sabes de qué se tra-
ta ¿Cómo se recibe a alguien que
quiere practicar boxeo?

«La primera pregunta a un
chico o a una chica es saber las
intenciones: si es para competir
o para recreación o para bajar
de peso, por ejemplo. Muchos
empiezan por ahí y terminan
‘enganchándose’; es el caso de
Rocío Rodríguez que vino para
hacer algo recreativo y no esta-
ba en sus planes pelear, pero
después se van entusiasmando

y llega el momento que quieren
hacer su primera pelea»

¿Cuánto tiempo llevas como en-
trenador?

«Se están cumpliendo cinco
años ya con la licencia de direc-
tor técnico que te permite subir
a los rincones. Hace poco en
Urdampilleta tuve el honor de
acompañar a Alberto Zacarías
(el hijo de Santos Zacarías, en-
trenador argentino que formó a
dos campeones del mundo, Ser-
gio Víctor Palma en 1980 y Juan
Martín Látigo Coggi en 1988)
que me pidió que lo ayudara en
el rincón con un boxeador pro-
fesional. Eso son las cosas que
te permite la licencia, poder
asistir a púgiles profesionales.
Y muchas cosas del boxeo y de
la vida las aprendí de Néstor».

Cuando se recibe a alguien que
tiene interés en practicar boxeo
¿se le anticipa las dificultades que
va a tener para comenzar?

«Lo primero que Néstor les
dice es ‘si no tienen otro depor-
te mejor para buscarse’ (risas).
Yo les digo que se sumen, que
ya saben que es boxeo, que es
un deporte de combate, que hay
contacto con el rival, pero lo
primero que enseñamos como
base es pararse, ponerse en
guardia, saber cómo hacerlo,
ponerse en posición de comba-
te y después recién empiezan a
trabajar con las manos, pero lle-
va mucho tiempo formar un
boxeador y  muchas veces pasa
(enfatiza) que cuando ya lo te-
nés formado o están a punto de
pasar a ser profesionales o con
muchas peleas como amateurs,
dejan de venir por distintos
motivos: porque tienen otro tra-
bajo mejor, porque se mudaron,
porque no les interesó más o
porque tienen problemas per-
sonales y allí lo perdés a ese
boxeador. Es un deporte sacri-
ficado. En el fútbol por ejem-
plo si no llegas en una marca
otro compañero te asiste y cie-

ENTREVISTA: ELIAS PINO

Pasión y dedicación para formar boxeadores

rra por vos; aquí no, si bajaste
la guardia te llenaron de golpes,
Claro que no es sólo calzarse
los guantes y salir a pelear: es-
tán los técnicos, los profes, los
compañeros que hacen de spa-
rrings durante la semana. Hay
un trabajo previo que luego se
ve arriba del ring. Como entre-
nador, particularmente, me
siento orgulloso cuando un pú-
gil -tal vez no ganó una pelea-
pero hizo lo que le enseñé en el
gimnasio y sé que el en el futuro
va a obtener resultados positi-
vos.

Cuenta el caso de Rocío Ro-
dríguez que a pesar de una de-
rrota en un campeonato feme-
nino en  Pigüé: «hizo una exce-
lente pelea, muy linda, hacien-
do cosas que pretendo de ella y
que salieron bien de tanto en-
trenamiento».

Elías cuenta la rutina del gim-
nasio: entrada en calor, abdomi-
nales.

«Para el guanteo se tarda más
tiempo y para ello un chico nuevo
es mejor que lo haga con un boxea-
dor y no con otro novato porque
entre ellos se golpean mucho y no
aprenden nada; en cambio un ex-
perimentado da un paso atrás y te
dejó con la mano en el aire; sirve
para ir sacándose los nervios»

Gonzalo Ventancour  es otro de
los nuevos chicos de Quiroga que
son seguidos atentamente por el
entrenador:

«Tiene futuro» apunta Elías,»
pero debe ir sacándose los nervios
de a poco; le falta guanteo todavía,
es muy ‘nuevito’, hay que ir lleván-
dolos de a poco».

¿Hay muchos abandonos en este
deporte?

«Sí. Van, vienen los chicos,
hay muchas deserciones, pero
después vuelven a aparecer. Es
muy difícil que el que se puso
los guantes una vez es raro que
deje del todo».

¿Enseñas algún tipo de golpe?
«Si, se enseñan individual y des-

Familia. Elías con sus padres, Julio y Nora, su hermano Leandro y su esposa
Yanina y la hija de ambos, Francesca.

Con Néstor Riquelme, que es responsable del gimnasio cuando Elías
no puede viajar.
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pués se van desarrollando las com-
binaciones; pararse, moverse para
atrás, para los costados».

¿Corregís defectos?
«Sí. Totalmente. De una

combinación de golpes que está
haciendo mal, de un golpe indi-
vidual o de un movimiento de
piernas, porque muchas veces
quedan mal parado o la táctica,
porque lo estás enseñando para
la larga y media distancia y se te
va a la corta o al revés. Hay que
estar corrigiendo permanente-
mente. Todo lleva mucho tiem-
po»

¿Este deporte no se puede sin un
técnico?

«No. Creo que en ningún de-
porte se puede sin un técnico.
Por ejemplo hoy en el guanteo:
ellos allí dentro del ring van a
aprender muy poquito; el guan-
teo es evaluativo para el técni-
co y nosotros desde afuera ve-
mos que hizo mal para corre-
girlo y que hizo bien para forta-
lecerlo». A metros de la esta-
ción de trenes, hoy sin activi-
dad, se encuentran los galpones
y uno de ellos con las puertas
abiertas frente a la Avenida
Dorrego y junto a las vías por
donde pasaba el ferrocarril Sar-
miento. Curiosa voltereta del
destino, en esos galpones andu-
vo trabajando el abuelo de Elías:
Fermín Andrés.

En el centro del galpón está el
ring, más allá una mesa repleta
de guantes y guantines. A la de-
recha del cuadrilátero cuelgan
bolsas y detrás, sobre unos gan-
chos, había vendas y sogas para
la entrada en calor y engancha-
da al techo un puchingball.

Cerca del cuadrilátero, Nés-
tor Ferrario observa sin hacer
observaciones. Por su prestigio
bien podría haberse evitado el
viaje hasta Quiroga, sin embar-
go, está allí como responsable
de esa troupe que es la sucursal
quiroguense.

El ruido de los guantes im-
pacta contra los cuerpos y cada
golpe que le dan a las bolsas

retumba en el gimnasio, así
como también el sonido que
emiten las peras de cuero cuan-
do golpean. Cuando el entrena-
dor recibe a alguien, suele ex-
tender su puño para que el otro
haga lo mismo y se choquen en
señal de saludo.

Preguntamos por la alimenta-
ción y si recomiendan que consul-
ten a un nutricionista:

«Si, de hecho Rocío está con
una nutricionista; porque los
entrenadores podemos mandar
a correr y correr pero hay que
tener una buena alimentación
que regule lo que comés y la
energía. Porque debes tener una
buena nutrición para tener una
buena energía».

Cuando llega un nuevo intere-
sado en practicar boxeo ¿llega con
la autoestima muy baja?

«Sí. Actualmente tenemos
pupilos que están con psicólo-
gos y realmente les va muy
bien».

¿Ya venían con esa asistencia?
«No. Eso es algo que vemos

como profe, se les recomienda
y si ellos quieren y tienen la
posibilidad lo hacen. También
cuando se tramita la licencia de
boxeadores, en los estudios que
realiza la neuróloga, Dra. Noe-
mí Tinetti, en su dictamen sale
la recomendación o no de la
necesidad de asistencia psico-
lógica. Y si está esa recomenda-
ción se debe cumplir ese paso

previo porque si no la doctora
no firma la licencia habilitan-
te» En Nueve de Julio que su-
peramos los 70 concurrentes al
gimnasio, con dos turnos, tene-
mos pibes de distintas clases
sociales y allí vemos de todo».

¿Cuál es el error que nunca de-
bería cometer un entrenador?

«Enamorarse de un boxea-
dor, en el sentido de pensar que
con ese púgil llegas a pelear en
Las Vegas, porque el día que
ese boxeador abandona, te des-
ilusionas, te lamentas por ha-
ber puesto tantas fichas en él y
te sentís frustrado vos. Ahí te
das cuenta que fallas en lo que
estás haciendo».

¿Para que los preparás, para el
boxeo o para una actividad salu-
dable donde ellos incorporan una
exigencia física, una dieta más
sana, etc.?

«Para todo. Para ambas co-
sas. Si alguien viene y me dice
‘quiero competir’ a ese chico lo
entrenamos distinto. Si bien los
entrenamientos son todos jun-
tos, los temas de los guanteos
son más fuertes, más tiempo, se
le ‘trabaja’ la cabeza de otra
manera. En cambio en lo re-
creativo si hay alguien cansado
o que viene de trabajar o es mu-
cho más grande si quieren ha-
cer una pausa lo pueden hacer».

¿Ves boxeo habitualmente?
«No mucho, pero sí. Lo que

ocurre es que generalmente los
viernes cuando transmiten es-
tamos viajando a algún festival;
en realidad vemos más boxeo
en vivo que en televisión. En
ocasiones si no participamos y
si es cerca vamos para ver algún
rival o para contactar técnicos
amigos para programar nuevos
festivales».

¿Cuales son los horarios de en-
trenamiento?

«En Quiroga entrenan todos
los días, de lunes a viernes, con
la supervisión de Néstor Ri-
quelme desde las 19 hs. y en
Nueve de Julio de lunes a vier-
nes de 19 a 21 hs y lunes, miér-

Nuestro entrevistado: Elías Pino
Quiroguense, nacido en 1981, vivió su infancia entre Qui-

roga y Martínez de Hoz, los pueblos de sus padres, Nora
(Andrés)  y  Julio (Pino); al terminar la primaria la familia se
radicó en Nueve de Julio.

La comisión de lo que se llama el ‘Clan  Ferrario’ se formó
el 16.10.2014 y el 11.06.2015 fue reconocida como entidad
de bien público. Pino debutó como segundo asistente en el
ring con Néstor Ferrario  en Bragado el 03.04.2015 y el
08.05.2015  como segundo principal  con Matías Lagano en
Dolores, después de entrenarlo durante 6 meses –volvía lue-
go de un largo período- y ganó en fallo unánime. Desde la
formación del grupo han participado en 111 festivales por
todo el país con sus pupilos y 12 realizados en 9 de Julio.
Reconoce que todo lo hace «con mucha pasión y dedicación; lo
debo llevar en la sangre, será por la docencia que brindó mi ‘vieja’
toda su vida y ahora mi hermano también y en la parte dirigencial
lo debo heredar de mi  viejo ya que fue, durante años, presidente del
Club Agrario de Martínez de Hoz y actual presidente de Cepril».

Hace 14 años está en pareja con la también quiroguense
Yanina Toledo y tienen una hija, Francesca (3).

Paralelamente con su padre, Julio Pino, representan a la
empresa Maxwell Group de Bahía Blanca, brindando servi-
cio de aromatización ambiental, representados en Quiroga
por Stella Charra.

Rocío Alejandra Rodríguez
17 años futura egresada de la Secundaria n°11, recibe el

dictamen de su preparador: «Es una boxeadora distinta, tiene
pegada y es bastante completa». Mira boxeo por TV los viernes y
cuantas veces puede y reconoce que le gusta lo que hace. En
sus planes está estudiar Veterinaria.

coles y viernes de 13, 30 a 15
hs. Cuando llegué a Quiroga fue
por una invitación de Nico Ca-
rrizo; empezamos en el Taller
Escuela, pero el piso era muy
resbaladizo para esta actividad
y el espacio era chico y Claudio
Rodríguez que está en Acefaq y
venía aquí intercedió para usar
este galpón. Néstor Riquelme
me ha acompañado a distintas
capacitaciones y cursos que du-
ran un día; decidimos que se
haga cargo del gimnasio aquí
para que yo no viaje tanto, él
tiene su experiencia, tiene con-
diciones y ha realizado en Lu-
ján el curso con Mariano Carre-
ras (ex campeón mundial) y Fa-

bricio Nievas que son ahora los
Directores Técnicos del selec-
cionado argentino Juvenil de
Boxeo (de reciente participa-
ción en Los Juegos Olímpicos
de la juventud Buenos Aires
2018)».

Ultimo Round

Elías Pino aprovecha para in-
vitar a chicos y mayores de Qui-
roga para  que se acerquen al
gimnasio del pueblo para no
solo hacer actividad física sino
para acompañar a los púgiles
locales que, dice: «tienen futu-
ro, apoyarlos, venir al gimna-
sio y acompañarlos».

Con Rocío Alejandra Rodríguez y el conductor de todo, Néstor Ferrario.

Cinco años como entrenador de
boxeadores. Y dos años de labor
en Quiroga.
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Con la puesta en escena de
‘Venecia, una historia de amor’
de Jorge Accame, el sábado 27
de octubre, el grupo de teatro
‘Pedro Codesal’ de Quiroga co-
menzó a presentar el trabajo de
todo un año de sus intérpretes.
La próxima salida a escena será
el domingo 2 de diciembre con
‘Las mujeres siempre son…’ de
Elisa Fernández Navarro.  En
ambos casos la dirección está a
cargo de Santiago Hernández y

Una noche de teatro a pura emoción
en la presentación de diciem-
bre participarán aquellas actri-
ces que no lo hicieron el último
fin de semana de octubre. En
‘Venecia…’ descolla el trabajo
de Graciela Lanzi (La gringa)
muy bien secundada por las la-
bores de Beatriz Pagella (Gra-
ciela); Marcela Seisdedos (Mar-
ta); Alejandra Orsi (Rita); el
propio director que interpreta
El argumento gira en torno de
un viaje cuyo destino final es

cumplirle el sueño a una de las
protagonistas. Y en esa simple-
za estallaron las risas y también
el llanto.a Chato y la participa-
ción especial de Osvaldo Seis-
dedos como (El tano Giacomo).

El argumento gira en torno
de un viaje cuyo destino final es
cumplirle el sueño a una de las
protagonistas. Y en esa simple-
za estallaron las risas y también
el llanto.

Es realmente una historia de

amor donde los espectadores
fueron de la risa al llanto, con la
ingenuidad y transparencia de
los personajes puestos al servi-
cio de un sueño imposible de
cumplir. La obra es sencilla y
está ambientada en un prostí-
bulo de mala muerte que po-
dría ubicarse en cualquier pun-
to del interior del país.  

A partir de personajes muy
modestos y simples, se descu-
bren valores que hasta ese mo-
mento estaban ocultos, a partir
de las actitudes de personas se
juegan para que otras cumplan
un sueño. Los distintos climas
de esta comedia dramática fue-
ron logrados como lo rubrica-
ron los sostenidos aplausos del
final y durante el desarrollo de
la obra.

Una escena de la obra.

Osvaldo Seisdedos y Graciela
Lanzi (O el tano y la gringa).

Los actores.

El grupo de actores y colaboradoras.
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En Quiroga también

Consultado por La Ventana,
el Director del Hospital Muni-
cipal «Dr. Manuel Arce» de
Facundo Quiroga, Dr. Mario
Valinoti, expresó: «No puedo
hablar puntualmente de las esta-
dísticas de Lincoln, pero sí que
observamos localmente desde hace
dos años, dos años y medio,
aproximadamente, que hemos
empezado a ver un aumento de
todas las enfermedades de trans-
misión sexual, no sólo de sífilis,
sino también hongos, blenorragia
o gonorrea que también ha au-
mentado mucho en el último tiem-
po; también las verrugas genita-
les, Este aumento de enfermeda-
des de transmisión sexual se ha
dado no solo en la población juve-
nil sino también en la población
adulta. Hasta hace unos años es-
tábamos con la amenaza del HIV
que hacía que todo el mundo tu-
viera un poco más de cuidado al
tener una relación sexual esporá-
dica, cuidándose precisamente. Se
usaba mucho más el preservativo
por el temor al probable contagio
con el HIV.

Junto con la disminución de
la agresividad del HIV, porque
empezaron a aparecer mejores
drogas y porque la evolución de
la enfermedad empezó a ser más
benigna y bajó la alarma, allí es
como que se dejó de usar el pre-
servativo y allí empezaron a au-
mentar las enfermedades de
transmisión sexual; esta es una
interpretación que pertenece a
la comunidad médica que se de-
dica a la salud pública».

¿Y en Quiroga?
«Si, hay en nuestra localidad,

no tengo estadísticas como para
decirte en que cantidad aumenta-
ron, pero sí es seguro que estamos
viendo una cantidad de enferme-
dades de transmisión sexual como
hasta hace unos años atrás no se
veía, lo cual para nosotros es una
preocupación. El trabajo que no-
sotros hacemos en prevención con
el grupo de jóvenes líderes apunta
principalmente a esto: por un
lado, la prevención del embarazo
a edades muy tempranas (emba-
razo adolescente); en estos días la
Sociedad Argentina de Pediatría

se ha mostrado alarmada por las
cifras de Argentina en esas eda-
des».  (En Argentina, la tasa de
fecundidad entre los 15 y los 19
años se ubica en el 68 por
1.000, muy superior al prome-
dio que la ONU adjudica a las
regiones menos desarrolladas,
que es de 44 por 1.000, indica
el documento que analiza los
datos en el período que va de
2006 hasta 2015).

«Nosotros en esto hace años
que venimos trabajando.  Es
nuestra especialidad, trabajar en
lo que es la medicina preventi-
va y el grupo de jóvenes líderes
lo hace desde hace varios años.
Y, desde el equipo de salud del
Hospital hace mucho tiempo
que la venimos enfocando con
el doble motivo de prevención
del embarazo adolescente y la
anticoncepción, desde los mé-
todos anticonceptivos que usan
las mujeres para no quedar em-
barazadas  y por el otro lado
siempre agregar el uso del pre-
servativo por los casos de trans-
misión sexual. Ese es el mensa-
je que queremos que se difun-
da: anticoncepción para no que-
dar embarazada, ya sea por an-
ticonceptivos orales, el DIU,
implantes subdérmicos, inyec-
ciones, pero siempre a todo esto
se le agrega el preservativo que
es la única herramienta que te-
nemos para evitar las enferme-
dades de transmisión sexual que
han avanzado mucho. Algunas
son inofensivas y se curan con
una inyección o con una pasti-
lla y otras son muchas más gra-
ves como el HIV que requieren
tratamientos que son realmente
agresivos para las personas».

O sea que en la medida que el
HIV aterrorizaba un poco tam-
bién por el desconocimiento y
se usaba el preservativo, bajaba
la incidencia  del resto de las
otras enfermedades; cuando se
dejó de tenerle el temor que se
le tenía al HIV porque hay una
batería de elementos para con-
trarrestarlo se abandonó el uso
del preservativo y en igual pro-
porción volvieron a aumentar
las otras enfermedades ¿es así?

«Exactamente».
¿Qué diferencia hay entre la sí-

filis y la blenorragia?
«Son dos enfermedades que

provocan distinta sintomatolo-

gía; la sífilis la provoca una bac-
teria que da pequeñas úlceras
en las regiones genitales o don-
de hay contacto con genitales
(el ano, la boca); esas lastima-
duras pequeñas son indoloras,
son limpias, que en el transcur-
so de uno o dos meses curan
solas. No curan la enfermedad,
desaparece la lesión y después
sigue evolucionando la enfer-
medad. Generalmente cuando
a alguna persona le aparece una
lesión en órganos genitales,
consulta y se hace el diagnósti-
co de una manera muy sencilla
y allí sí, la enfermedad desapa-
rece.

La blenorragia produce secre-

Preocupa el incremento de casos de sífilis
en la provincia y lanzan tests rápidos

ción de pus por los genitales; el
hombre consulta porque tiene
secreción de pus durante la no-
che y despierta sucio y las mu-
jeres consultan por secreción
vaginal con olor feo. El diag-
nóstico también es muy senci-
llo, se hace localmente y el tra-
tamiento se hace con medica-
mentos por vía bucal. La ble-
norragia tiene la complicación
que suele dejar esterilidad en
ambos sexos y deja cicatrices
en el aparato genital masculino
y femenino. La sífilis si sigue
evolucionando y no se la trata
puede dar complicaciones más
graves, incluso se transmite al
bebé durante el embarazo».

Palabras finales

«El mensaje sería: el uso del
preservativo sigue siendo la
principal herramienta para pre-
venir las enfermedades de trans-
misión sexual; estas están pre-
sentes en nuestra localidad de
una manera importante y es ne-
cesario que toda aquella perso-
na que tenga relaciones sexua-
les de manera esporádica o con
alguien que no es su pareja ha-
bitual siempre utilice preserva-
tivo y los jóvenes con más ra-

«En Lincoln, se noti-
ficaron hasta agosto

169 casos».
«sí es seguro que en
Quiroga estamos

viendo una cantidad
de enfermedades de
transmisión sexual

como hasta hace unos
años atrás no se veía»

(Dr. Valinoti)

Dr. Mario Valinoti, Director del
Hospital Municipal «Dr. Manuel
Arce» de Quiroga.

Viene de Tapa, Col. 3

zón. El uso del mismo es la he-
rramienta única que tenemos
para prevenir las enfermedades
de transmisión sexual»

Un deterioro de la situación so-
cial ¿influye en el aumento de es-
tas enfermedades?

«Siempre todas estas enfer-
medades en la pobreza son más
graves, por la falta de accesibi-
lidad a medicamentos y por la
falta de acceso a centros de sa-
lud. Eso no ocurre en nuestra
localidad porque siempre hay
acceso al centro de salud y a los
medicamentos, pero en locali-
dades más grandes puede ser que
sí haya un aumento relaciona-
do con la pobreza, pero por la
falta de accesibilidad a esas dos
cosas».
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El domingo 16 de septiembre, previo
al partido con Atlético 9 de Julio, que-
daron inauguradas las cabinas y sala de
prensa en homenaje a ex dirigentes y
jugadores del Club Atlético Quiroga. La
obra fue gestionada por un grupo de so-
cios del club fue encabezada por Ga-
briel Macaroni, Amílcar ‘Popy’ Gómez,
Raúl Rey, Jorge Viñas, Santiago
Unanua, Daniel Losada y Juan Carlos

Las cabinas de la cancha
de Atlético Quiroga

Elola, entre otros, que contaron además
con el aporte invalorable de muchos so-
cios y simpatizantes del club generando
los recursos necesarios para llevarla a
cabo.

La sala de prensa lleva el nombre de
José Luis Disavia (‘Pipo’) y la cabina 1
distingue a Rogelio Enrique Zóttola
(‘Cacho’) y la 2 a Alfredo Pío Tinetti
(‘Peti’). A ellos se les reconoce su labor
y colaboración permanente con el  club
como jugadores, en los casos de ‘Pipo’ y
‘Peti’,  de técnico en el de ‘Cacho’ (y
‘Peti’)  y de los tres como dirigentes en
distintos períodos. Estuvieron presen-
tes en la ceremonia de inauguración,

Familiares de José Luis Disavia y Alfredo Pío Tinetti, presentes en la inauguración.

bendecidas por María Herrera, familia-
res de Disavia y Tinetti.

El proyecto, concretado, surgió de la
idea de Raúl Rey e integra un plan de
logros que comenzó con el reemplazo
de las luminarias de la cancha de bás-
quet, la adquisición e instalación de bo-
cinas para ‘la voz del estadio’ y la cons-

trucción de las cabinas que permiten dos
transmisiones en simultáneo. Los que
estuvieron a cargo de estas obras  espe-
ran continuar con otras realizaciones,
pero también aguardan el acompaña-
miento que hagan los socios poniendo el
hombro acercándose a trabajar junto a la
comisión directiva.

La noche del 6 de octubre se realizó nuevamente en Roberts la fiesta del
Chorizo Seco y el Salame Casero, en este caso la décima edición y dos
quiroguenses se volvieron de allí con sus laureles: José Martín y Eduardo
Battistella que obtuvieron el segundo y tercer premio respectivamente. El
evento se realiza siempre en ‘Atempo, pizza y café’ un lugar agradable que ha

sabido imponer esta
costumbre anual que
reúne a vecinos del
lugar y de la zona para
dictaminar cuales
son los mejores man-
jares de este tipo de
gastronomía casera.

Una de dos: o estos
dos vecinos son muy
buenos haciendo em-
butidos –cosa que
este redactor no ha
podido comprobar
hasta ahora- o los de
Roberts son muy ma-
los y les gana cual-
quiera.

Los salames de
José y Eduardo

José Martín y Eduardo
Battistella celebrando
sus premios.

El próximo viernes 2 de noviembre
estará presente en Quiroga, en la Dele-
gación Municipal, a las 9:00 hs. la Di-
rectora de Gestión Ambiental, María
Angélica Merlino con el Coordinador
de Delegaciones Municipales, Marcelo
Delgado. Se reunirán con vecinos, pre-
ocupados, por el uso y afectación de los
agrotóxicos.

Los vecinos, autoconvocados, mani-
fiestan su «preocupación por tener que con-
vivir  en un territorio donde el uso indis-
criminado de agrotóxicos es una situación
cotidiana».

Periódicamente invade la localidad el
olor característico de los productos ex-

Reunión por agrotóxicos
el 2 de noviembre

poniendo a la población, sin elegirlo, a
las consecuencias que ello implica.

Entre los detalles de los reclamos fi-
guran: el estacionamiento de las maqui-
narias a 1,2 km. de la localidad; el alma-
cenamiento cotidiano en zanjas y domi-
cilios de  productos relacionados con la
actividad y bidones en desuso. Se sabe
que estos deben tener un tratamiento
especial de almacenamiento y deshecho.
Y se solicita socializar con la comuni-
dad el mapeo de los campos circundan-
tes, con nombre y apellido de los pro-
pietarios de la zona protegida donde no
se puede fumigar. Si te interesa el tema
no podés faltar.
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FUTBOL

Una campaña excepcional (en las dos divisiones)
Terminó el torneo que además de un

campeón (San Martín) y un equipo que
jugará en la ‘B’ el año próximo (Dudig-
nac) dejó ocho clasificados para la Copa
Ciudad de 9 de Julio que comenzó a
disputarse el 13 y 14 de octubre- Nove-
no quedó Defensores de la Boca por di-
ferencia de gol negativa de 21 desplaza-
do por 12 de Octubre con diferencia de
gol negativa de 20. Si la nueva copa
tiene por ganador a un equipo de la ‘B’
este obtendrá el derecho a otro ascenso
(el primero lo logró Compañía General
Bs. AS. de Patricios) y Defensores de la
Boca también descendería.  Difícil que
se de esa probabilidad porque ya en las
primeras fechas se vieron las notorias
diferencias que hay entre los equipos de
ambas categorías, las que se irán acen-
tuando a medida que se desarrolle el
torneo. Puede haber alguna sorpresa,
siempre la hay, pero no parece ser este
diseño de campeonato la posibilidad de
que un equipo baje de categoría después
de estar tres meses sin jugar.

Para la última fecha, el infortunio ocu-
rrido al ex jugador Pablo Palmieri, hizo
que el club decidiera suspender todas
las actividades deportivas de ese fin de
semana y el partido contra Once Tigres
se debió disputar el miércoles 10. La
concurrencia superó lo imaginado, so-

bre todo para intentar arrimar el aliento
necesario a la cuarta división que tenía
la posibilidad de gritar campeón. No
pudo ser, a pesar de la gran campaña,
que la tuvo puntera en gran parte de él;
fue empate 2 a 2 con goles de Andrés
Álvarez y José E. Unanua.

Lucas Del Papa y Federico Macías
fueron los goleadores de las dos divisio-
nes, como condimento para coronar
ambas campañas.

La de primera división fue tan buena
que no sólo fue invicto en la segunda
rueda, sino que fue el ganador de la mis-
ma.

Quedan algunas perlas más: el miér-
coles 10 de octubre ante Once Tigres
hicieron su debut en Primera División
Lucio López y Juan Desiderio, ambos
jugadores de 5ta División del Club. Y
en el nuevo torneo fue destacable la con-
currencia violeta que se llegó hasta la
cancha de San Agustín. El club lo resal-
tó en un comunicado: «Estamos muy sor-
prendidos por la gran cantidad de hin-
chas que viajaron para alentar al equipo.
Aunque para muchos Quiroga quede le-
jos, para nosotros 9 de Julio siempre esta-
rá cerca, más aún cuando de sentimiento
se trata».

El análisis del año futbolístico en ge-
neral lo leerán en números futuros.

Tabla Final de Primera División
(Cumplidas dieciocho fechas)
Equipos Pts   J   G   E    P   GF   GC
San Martín (*) 39   18  12    3    3    34    14
Atlético 9 de Julio 37   18  12    1    5    36    16
Atlético Quiroga 33   18    9    6    3    38    24
Agustín Álvarez 31   18    9    4    5    34    28
Once Tigres 27   18    7    6    5    28    21
French 24   18    6    6    6    32    29
Atl. Naón 18   18    5    3  10    22    27
12 de Octubre 17   18    5    2  11    24    44
Defens. de Boca 17   18    5    2  11    15    36
Dudignac (**) 10   18    3    1  14     9     33

Décimo octava y última fecha
07.10.2018
12 de Octubre: 4 - Ag. Álvarez: 4
Def. de la Boca: 2 - Dudignac: 0
French: 0 - Atl. 9 de Julio: 1
Naón: 3 - San Martín: 2

10.10.2018:
Atl. Quiroga: 2 - Once Tigres: 1
(T. Macaroni y F. Amigo)

(*) Campeón del torneo. (**)
Descendió a Primera ‘B’

Primera fecha (14.10.2018); en negrita los
tres partidos que se jugaron el lunes
15.10.2018
Grupo 1
La Niña: 0 - 12 de Octubre: 2
El Fortín: 1 - Atl. 9 de Julio: 2
Grupo 2
San Agustín: 1 - Quiroga: 2
(Lucas Del Papa y Tomás Macaroni (penal)
Estudiantes: 1 - Once Tigres: 4
Grupo 3
Atl. Patricios: 0 - French: 2
Libertad: 2 - San Martín: 1
Grupo 4
18 de Octubre: 1 - Naón: 1
Compañía (Pat.): 3 - A. Álvarez: 1

Segunda fecha (21.10.2018); en negrita
los tres partidos que se jugaron el domingo
28.10.2018
Grupo 1
12 de Octubre: 4 - El Fortín: 3
Atl. 9 de Julio: 3  - La Niña: 0
Grupo 2
Quiroga: 3 - Estudiantes: 1
(Del Papa -2- y Emanuel Bruera)
Once Tigres 3 - San Agustín 1
Grupo 3
French: 2 - Libertad: 1
San Martín: 2 - Atl. Patricios: 0
Grupo 4
Naón: 3 - Compañía (Pat.): 1
A. Álvarez: 3 - 18 de Octubre (El Prov.): 1

Grupo 1
12 de octubre: 6
Atl. 9 de Julio: 6
El Fortín: 0
La Niña: 0

Copa Ciudad de 9 de Julio

Grupo 2
Once Tigres: 6
Atl. Quiroga: 6
San Agustín: 0
Estudiantes: 0

Grupo 3
French: 6
Libertad: 3
San Martín: 3
Atl. Patricios: 0

Grupo 4
Compañía: 3
A. Álvarez: 3
18 de Octubre: 1
Naón: 4

POSICIONES

La cuarta subcampeona 2018

Capocannonieri

El termino que los italianos tienen
para definir a los grandes goleadores.
Atlético Quiroga tiene dos: Lucas Del
Papa, goleador de la primera división y
Federico Macías, de la cuarta. Fede vie-

Cuarta División: en el nuevo torneo perdió en el debut con San Agustín 2 a 0 y
le ganó a Estudiantes 4 a 1 (Francisco Ferrera -3- y Juan Macías –P-)

ne recuperando el nivel que tenía cuan-
do sufrió su grave lesión y está ‘pidien-
do pista’ para ingresar al equipo supe-
rior. Un desgarro lo mantiene fuera por
unas semanas. Del Papa es, no sólo un
goleador formidable, sino un jugador so-
lidario con el equipo, que baja a recupe-
rar, baja pelotas para sus compañeros
que llegan al área y corre los últimos
minutos con la misma energía de los
primeros.

Yo te sigo a todas partes. El emocionante acompañamiento de cientos de hinchas
violetas hasta campo de San Agustín.
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